

kratischen Republik und des Sozialistischen Äthiopiens mit dem Volk der Sozialistischen Republik Vietnam in seinem gerechten Kampf für die Verteidigung der Souveränität des Landes. Sie verurteilten entschieden die Angriffe gegen das heldenhafte vietnamesische Volk.

Beide Seiten verurteilten das Zusammenspiel der Pekinger Führer mit dem Imperialismus, das sich gegen den Frieden und die Sicherheit der progressiven unabhängigen Staaten und die wahren nationalen Befreiungsbewegungen richtet.

Die Leiter beider Delegationen würdigen den positiven Beitrag, den die Bewegung der Nichtpaktgebundenheit im Kampf für Frieden, Sicherheit und internationale Zusammenarbeit auf der Grundlage antiimperialistischer und antikolonialistischer Positionen leistet. Sie verurteilen die Versuche imperialistischer und reaktionärer Kräfte, diese Bewegung zu schwächen und zu spalten.

Beide Seiten setzen sich für Maßnahmen ein, die geeignet sind, die politische und militärische Entspannung auf den Raum des Indischen Ozeans auszudehnen. In diesem Zusammenhang treten sie dafür ein, daß der Indische Ozean eine Zone des Friedens wird.

Beide Seiten setzen sich für eine demokratische Umgestaltung der internationalen Wirtschaftsbeziehungen ein, die frei von Ausbeutung, Diskriminierung und Ungleichheit sein sollen. Sie unterstreichen die Notwendigkeit, die Überreste des Kolonialismus auszumerzen und den Neokolonialismus auch auf ökonomischem Gebiet zu beseitigen.

IV

Der Generalsekretär des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und Vorsitzende des Staatsrates der Deutschen Demokratischen Republik, Erich Honecker, und der Vorsitzende des Provisorischen Militärischen Verwaltungsrates, Vorsitzende des Ministerrates und Oberkommandierende der revolutionären Armee des Sozialistischen Äthiopiens, Oberstleutnant Mengistu Haile Mariam, bekunden ihre Genugtuung über die herzlichen und freundschaftlichen Gespräche, die zur weiteren Festigung der Beziehungen zwischen beiden Völkern und Staaten beitragen werden. Sie würdigen den Freundschaftsbesuch des Vorsitzenden des Provisorischen Militärischen Verwaltungsrates, Vorsitzenden des Ministerrates und Oberkommandierenden der revolutionären Armee des Sozialistischen Äthiopiens, Oberstleutnant Mengistu Haile Mariam, in der Deutschen Demokratischen Republik als Höhepunkt in der bisherigen positiven Entwicklung der Beziehungen zwischen beiden Ländern. Mit diesem Besuch leisten die Deutsche Demokratische Republik und das Sozialistische Äthiopien zugleich einen Beitrag zur Stärkung des gemeinsamen Kampfes der